

# 学校だより

◇思いやりのある子ども ◇じょうぶな子ども  
◇よく考える子ども ◇最後までやりぬく子ども

TEL : 0268-22-1904 FAX : 0268-22-2904



## なかよし週間 ~校長講話 違いについて考えてみよう~

① 人間は、**周り**とちがっている！もの、**なにかおかしいな？**というものに、目がむく。

→ ちがっているものを  
さがしてしまう・気にしてしまう

①ちがっているものを さがしだす。

さんかくけい  
三角形は 色がちがっても **三角形**

▲は 向きがちがっても ▼

▲は 大きさがちがっても ▲

①ちがっているものを さがしだす。

・それを仲間はずしにしたり、  
むりにそろえさせる必要はありません。

・ちがうものがまじっていても  
**問題ありません。**

※**いのち** にかかわることは **べつ**です。

①ちがっているものを さがしだす。



自分 の **「よさ」**  
友だちの **「よさ」** を見つける。

14日（水）の塩尻っ子の時間に、校長先生が、なかよし週間（人権教育週間）に先立って、こんなお話をしてくれました。

自分の「良さ」や友達の「良さ」を見つけるとい  
うけれど、よさって何だろう？

自分も友達も「たのしい」と思える何かをするっ  
てどうしたらいいのだろう？

そんな問いかけから、人間の持ちようについてお話  
がありました。

「人間は、周りとは違うものを常に探してし  
まうものです。そして、それを「なにかおかしい」  
と気にしてしまうことがあるのです。」

昔から、人は地球上で生き延びていくために、周  
りと違うものをいち早く察知して、危険を避ける能  
力を身につけてきました。でも、違うものを  
なんでも排除したりする必要はありません。例え  
ば、さっき、先生は何も言っていないのに、みなさ  
んはたくさんの三角形を見て、隠れている小さい三  
角、逆さになっている三角、色の違う三角や少し大  
きな三角をととても素早くみつけていましたね。で  
も、小さい三角も逆さの三角も色の違う三角も、少  
し大きい三角も、ちょっと違うけれど、みんな  
三角形には変わりがありません。違うからと  
言って、それを探し出して、仲間外れにしたり、無  
理にそろえさせようとする必要はないのです。自分  
が人と違うものは、時に自分の「よさ」だっ  
たり、友達の「よさ」だったりするのです。

もう一つ、話をします。今から3年5か月前、日  
本でも新型コロナウイルスの感染者が出ました。長  
野県でも出ました。最初の感染者だった会社員のA  
さんと銀行員のBさんに対して、会社にまで嫌がら  
せの電話をしてくれたり、家のガラスを割ったりする  
人たちがいました。どうしてこんなことが起きたの  
でしょうか？教室やお家で考えてみてほしいと思  
います。」

新型コロナウイルス拡大が始まった頃、未知のウ  
イルスの恐ろしさに、世界中の人たちが震えていま  
した。でも、今はどうでしょうか。このような誹謗  
中傷が起きなくなったのはなぜでしょうか。

先月の「なかよし」週間では、たくさんのよい種がまかれています。

「自分はこんなことを大切にしたい」、「友達からこんなことをしてもらってうれしかった」  
「〇〇さんは、だれにでもやさしく話すことができているすごい。」など、友達のよさを認めたり、自分をもっとよくしたいと頑張ろうとしていたり、すてきな種がいっぱいです。

「あなたもわたしも楽しいと思える学校にするには？」校長先生のお話の中に大切なヒントがあります。

### 移動鑑賞音楽会 6月27日



3年ぶりの鑑賞音楽会は、アルプス地方の民族音楽の演奏でした。天井に届いてしまいそうに長いアルプホルンや見たこともない珍しい楽器を使っ

ての演奏、ヨーデルの美しい歌声に子ども達も聞きほれていました。

### クラブ活動でみそづくり体験 6月28日



山辺糰店さんに教わり、みそづくりクラブの子ども達が、みその仕込みに挑戦しました。窯で炊きあがったばかりの大豆を試食でほおぼりやる気もアップ。一生懸命仕込んだ初めての手作りみそを使って、2学期はおいしい料理を作る予定です。



### 5年高原学習 6月19、20日

1日目は、池の平湿原での自然観察、カレー作り、キャンプファイアーを行い、2日目は、御代田にある「ミネベアミツミ」へ企業見学に行ってきました。仲間と力を合わせて、多くの体験に取り組み、充実した2日間でした。

### 「子ども中心の日ウィーク」への取り組みありがとうございました

二中区の幼保小中学校で、メディアを離れ、家族で過ごす時間を大切にする週間を行いました。保護者の皆様にいただいた感想では、日頃いかに依存していたかへの気づき、親子で過ごす時間や体験の大切さを実感できたという内容が多く見られました。こうした機会に親子で向き合う時間を大切にしていだければと思います。次回は11月に行います。

### 「学校へ行こう週間」ご参観ありがとうございました

「学校へ行こう週間」を今年復活させました。新型コロナウイルスの影響で、しばらくできていなかったのですが、この時期でしか見られないプール学習や、2年生がカイコのお世話をしている姿など、塩尻小ならでは子ども達の姿をたくさんご覧いただけたのではないかと思います。連日、地域の方や児童の家族の方など、多くの皆様に参観していただきありがとうございました。お忙しい中、感想用紙にも、たくさんのコメントを寄せていただきありがとうございました。

### <夏休みの過ごし方 7月25日～8月22日>

- ・今年家族とゆっくり過ごしたり、出かけたりと充実したお休みがすごせそうですね。午前中の涼しい時間帯には宿題に取り組み、家族の一員として、お手伝いも頑張らせてほしいと思います。夏休みの課題や学級畑・花壇の水やり当番等については、学級のお便りなどを確認してください。また、「夏休みの過ごし方」についてのプリントを学校から配布しますので確認していただき、約束を守って安全で充実した夏休みにしてください。

### <連絡>

- ・外出の機会が増えますので、交通事故には十分ご注意ください。緊急や重大の場合は、学校へもご一報をお願いします。(学校：22-1904 日直勤務 8:15～16:45)
- 8月10日～16日は、学校無人化となりますので、この期間は市役所へ連絡してください。(市役所：22-4100)
- ・9月15日(金)授業参観の後、学校保健委員会があります。今年は、児童と保護者が一緒に体育館でお話を聞きます。テーマは「ケガをしにくい体づくり(仮題)」、講師は日本体育協会公認アスレティックトレーナー関賢一さんです。ぜひご参加ください。

### 今後の学校行事の予定

・8月23日	2学期始業式	・9月15日	授業参観・学校保健委員会
・8月29日	一斉下校指導	・9月21日	1, 2年なかよし遠足(予備日25日)
・8月30日	特支中学校体験	・9月22日	6年二中祭見学
・8月31日	4, 5年ニッセイ名作劇場	・9月26日	交通安全教室(真田自動車学校)
・9月1日	第2回避難訓練	・9月22, 25, 26日	朝の街頭指導
・9月6日	上小教育課程研究協議会	・9月27, 28日	6年修学旅行
(公開授業の2年2組のみ午前中登校)		・9月30日	PTA作業